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! ! ! !工作第二年!我开始记账"

一开始是手写的! 用一本精致

的小本子!每晚在床头灯下!一边记

账一边回忆即将过去的这一天!心

有戚戚便多写两句!就当写日记了"

好处是! 万一想不起某天做过些什

么!翻翻账本就知道了"

后来手机记账 !""如雨后春笋

般冒了出来!有的胜在扁平化!#步

以内搞定一笔记账#有的胜在专业!

分类细致!为用户考虑周到!不仅记

账!还兼顾了理财的需求" 总之!记

账 !""能够自动统计各项数据!精

确又省力! 但冷冰冰的数字总是不

如一笔一划来得温馨有趣! 所以一

年之后我又重新用上了小本子"

这些年来! 记账渐渐成了一种

无法割舍的生活习惯! 花了钱不记

上一笔!就像上了厕所没洗手一样!

总觉得事情没做完"

我也曾思考过!为什么要记账$

记账最大的好处是什么$

最显而易见的优点是! 收支情

况!一目了然" 在这一基础上!帮助

你合理规划消费行为"

如果这与你的诉求相一致!那

么你就是适合记账的那群人" 当然

了!因为涉及收入%支出!自负盈亏

的单身独居党和拖家带口人士!比

两袖清风的学生党和啃老族更需要

养成记账的习惯"

记过账的人都知道! 无论是纸

笔模式还是 !""模式! 每天的记录

是一部分! 更重要的是每个月底的

统计和复盘" 这一步骤能够让你对

钞票花在了哪些地方! 有一个无比

深刻而清醒的认识"那么!到了下一

个月!消费时自然就会理性一些"

有人说!这样一来!会不会让人

变得斤斤计较$ 我觉得!记账不等于

变得抠门"抠门也好!败家也好!都是

一种消费习惯" 而记账!就是为了解

决这些问题!让你养成量入为出的消

费习惯!包括在必要时开源节流"

因此!即便记了账!该花钱的地

方还是得花! 并且记账更让你敢于

花"比如这个月我出去旅游了!开销

比较大! 那么买衣服的计划就放到

下个月"这样一来!这个月不会入不

敷出!下个月花钱也不会有压力"

至于有人说! 记账对我没什么

用!我还是&月光族'" 我只能说!记

账也要&走心'啊(

! ! ! !全国两会上!政协文艺组因大

腕云集备受记者青睐"

前两天也去文艺组听会"讨论

快结束时!小组召集人要统计第二

天在联组会议上发言的委员名单!

没想到下面一片沉默" 无奈之下!

召集人一一点名!被点到者摇手不

迭!避之不及"最后!召集人只能在

会议结束后再做工作"

作为政协委员! 不愿发言!其

实是件挺严重的事"记得去年两会

开幕!人民日报官微刊登了九句话

寄语代表委员!其中就有一句)))

&你的失语!意味着人民的沉默" '

这些文艺界的大腕为何不愿多说$

沉默并非无因"近年来!作为公

众人物!因有前车之鉴!他们怕自己

的话被媒体肢解%曲解"于是宁可不

说!也不犯险" 作为委员!这种沉默

不应该!但媒体也有值得反思之处"

当天小组会上! 作家陈建功委

员看到手边有记者放的录音笔!就

提了一个建议*&以后我们讨论!不

但记者要录音!我们自己也要录音!

全都录下来"我们也要保护自己" '

他的建议!得到不少委员的附和"

陈建功这样说! 可能与同组的

张国立委员和央视的&嘴仗'有关"

央视播了一则题为+张国立*网络须

有严格监管限制! 不能随便拍什么

就放网上,的报道!张国立却回应称

自己&没有发言'!央视随后发布了张

国立发言的视频"但从这个视频中可

以看到! 张国立的确不是在发言倡

议严管网络剧! 而是针对另一位委

员关于网剧审查的提案! 提醒说其

实广电总局已经出台相关规定" 由

此可见!央视的确&标题党'了"

这件事!说大不大!说小不小"

从专业主义的角度看!央视的报道

即使不算虚假!至少也有瑕疵" 但

实际上! 现实中这样的瑕疵何其之

多!已到了&虱多不痒'的地步"不顾

前后语境!挑一句最&弹眼落睛'的

话!起到&语不惊人死不休'的效

果!已成为不少媒体%尤其是新媒

体记者%编辑的神技"以至于很多新

闻!标题和内容往往是两回事"

可能有人对此不以为然! 甚至

觉得小题大做"但久而久之!这样的

急功近利!消解的是新闻的权威!赚

到的是点击量!赔掉的是公信力"

! ! ! !引力波的发现赢得举世瞩目"

进一步了解后大家欣喜地发现!参

与这场伟大科学发现的科学家中!

有一位来自上海的年轻人)))胡一

鸣!他是崇明中学 $%%&届毕业生"

看了媒体对胡一鸣中学时代

的报道!一些细节给人留下深刻印

象*读高二时!胡一鸣找到老师!介

绍自己获得了上海市中学生天文

奥林匹克竞赛第一名!有机会去北

京参加全国比赛!询问学校能否提

供相关费用" 校长获悉后!当即大

笔一挥!同意支付胡一鸣参赛所有

费用!并派一名老师陪同前往" 又

如!胡一鸣填高考志愿时!只填了

一所学校一个专业*南京大学天文

系!而且放弃了上海交大预录取的

机会" 校长欣赏他的勇气和决心!

为他写了一封推荐信给大学" 最

终!胡一鸣的高考成绩排在报考该

专业考生中的第二名!原本计划在

沪只招收一人的校方为胡一鸣增

设了一个名额"

一个对天文充满热爱%有着优

异禀赋%满怀理想的年轻人!在成

长过程中!得到来自方方面面的呵

护%鼓励与支持!使得他的追梦之

旅显得这般美好"但并不是所有孩

子都能如此幸运" 在不少学校!校

长和老师更关注平均分%升学率等

关乎学校&荣誉'的数字#考大学填

志愿!家长关心的是&这个专业毕

业后!能不能找到既体面又挣钱多

的工作'! 许多学生也是以此为参

照系!很少去考虑&我的特长和志

向是什么'" 而这背后可能有两种

情况*一种是理想在现实面前&妥

协'了#另一种是!经过十几年的学

习生涯! 在考分和升学压力下!幼

时理想已经消磨殆尽" 所以!胡一

鸣对理想的坚守!以及这份坚守所

获得的赞赏和保护!尤显可贵"

呵护着胡一鸣的!不仅有他所

在的中学!也有大学"当年!南京大

学为胡一鸣增设了一个名额!就是

一个明证"名牌大学实行自主招生

已经走过十多个年头! 每年招生

季!我们闻到的多是&掐尖大战'的

硝烟"究竟有多少&胡一鸣'从高校

招生改革中脱颖而出$名校自主招

生是否体现&慧眼识才'!打破一考

定终身$ 讲了那么多年的素质教

育!在中小学和大学教育中!是否

已成为一以贯之的理念!而不是只

在口头讲讲%实际上仍旧以分数为

王$ 这些问题都值得好好研究"

什么是素质教育$当年!胡一鸣

&孤注一掷' 要考南京大学天文系!

崇明中学校长董耀棠为他写了推荐

信*&素质教育就是要造就这样一批

特长明显%志向高远%素质优良的

人才! 这远比培养纯粹为解决谋生

手段的人!要有意义得多" 因此!不

把胡一鸣推荐给你们! 我会内疚一

辈子!对他个人的发展内疚!对国家

的人才培养内疚--'重温一下!令

人感怀" 时下!关于素质教育的理

论已经十分完备!实践的案例还需

要不断充实" 胡一鸣的成长或许可

以给教育工作者许多启示"

! ! ! !近日! 国家卫生计生委在官网

上公布 +国家卫生计生委药政司关

于拟实施定点生产药品品种公开征

求意见的函,! 就包含 '(个短缺药

品品种的药品清单面向社会公开征

求意见!其中 &种为公共卫生用药"

$%))年! 鱼精蛋白在全国范

围内出现短缺!&短缺药品'的概念

由此进入公众视野"便宜管用的药

为什么越来越少$ 究其原因!如果

一种药物廉价到几乎无利可图!注

定难以引起药企的兴趣"

除了廉价之外!短缺药品市场

需求也普遍较小!由此药企难免会

对&短缺药品'避而远之"为拯救&短

缺药品'!从国家到地方都进行了不

少积极探索!其中常用的方法是!建

立短缺药品目录!然后按图索骥招

标生产"但在具体实践中!招标生产

效果有限!原因很简单*如果不改变

药品定价机制!就提不起药企的兴

趣#如果中标就意味着可以垄断价

格!势必会引起公平性质疑"

实际上!定点生产短缺药品已

算不得新闻)))$%)$ 年发布的

+&十二五' 期间深化医药卫生体制

改革规划暨实施方案,中明确提出!

对用量小%临床必需的基本药物可

通过采取定点生产等方式确保供

应"时隔数年旧话重提!不仅意味着

当初的设想并未落到实处!还折射

出改革进程的步履维艰" 从某种程

度上来说!药品短缺的关键在于缺

乏大型药企参与!因为小型企业更

看重的是&有活干'!而大型企业考

虑更多的则是&有钱赚'"问题是!小

企业虽有兴趣!却难以保障产量!甚

至不乏先低价中标然后偷梁换柱

的违规之举!更重要的是!此类扰乱

市场秩序的做法!目前仍缺少相应

罚则" 恶性竞争的价格机制!进一

步加剧了大型药企的&逃离'"

在公开招标不足以缓解短缺

药品的背景下!指定大型药企定点

生产!不失为解决问题的有效途径"

不过!此举有几个基本前提*首先是

在明确选择标准的同时建立退出

机制#其次!短缺药品问题由来已

久!不少具备生产能力的药企已完

成产品更新升级!重新恢复生产意

味着再次增加投入!由此增加的成

本不应要求企业独自承担#再次!短

缺药品有些是因为原材料短缺!对

于市场需求有限的廉价药!不可能

要求药企建立包括原材料生产在

内的完整产业链!如何保障原材料

供应!亟待尽快提上议事日程"

当然! 最关键的问题还是利

益分配)))在定价机制不变的前

提下!药企生产指定的短缺药品难

免仍会亏损!对于这些承担起一定

公共职能的企业来说!制度层面的

补贴救助不可或缺"这不仅是鼓励

企业积极参与的关键! 也是维持

企业正常运转的前提" 在此基础

上! 有必要进一步理顺短缺药品

的定价机制! 只有在企业效益与

社会效益之间达到平衡! 才能真

正使定点生产实现&双赢'"

一信费九日!

只在同城居"

不如殷洪乔!

飘飘沉河底!

或许河水急!

半日到城西"

古人殷官人!

胜过今韩羽"

韩羽但苦笑!

安坐蜗牛骑!

从此不寄信!

叩首邮政局"

邮政什么局$

真是老爷局(

从今不写信!

你我绝相思"

石家庄韩羽老哥述奇

事!丙申春彦戏写之于沪上

!编者注"

《世说新语·任诞》中说
了一个故事：东晋人殷洪乔
出任豫章太守，临走时，京
城里很多人托他带信，他
走到石头渚，把信全都投
入水中，并说：“沉者自沉，
浮者自浮，殷洪乔不能作
致书邮！”（“要沉的自己会
沉下去，要浮的自己会浮起
来，我殷洪乔不能做送信的
邮差！”）

谢春彦

指定生产是拯救短缺药第一步


